

# VOTRE PARTENAIRE

BULLETIN D'INFORMATION

Janvier 2009

## Nouvelle présidence à la SADC du Bas-Richelieu

### ***René Lachapelle, homme de concertation***

C'est le 3 décembre dernier que Denis Rajotte, vice président-Investissement a annoncé en présence des membres du conseil d'administration et de l'équipe de travail en place, la nomination de René Lachapelle à titre de président au conseil d'administration de la SADC du Bas-Richelieu. Il succède ainsi à Gratien LeBel décédé subitement en octobre dernier.

« C'est un honneur pour moi de succéder à Gratien LeBel, qui a fait preuve d'un leadership vraiment rassembleur. Je me réjouis à l'idée de continuer à travailler avec le conseil d'administration, la directrice générale et l'équipe de professionnels dans le but de faire croître ensemble la région. »



René Lachapelle, président et Denis Rajotte, vice-président-Investissement

Fier de reprendre le flambeau, monsieur Lachapelle a profité de l'occasion pour souligner l'importance de la SADC du Bas-Richelieu comme acteur majeur

du milieu et comme partenaire du développement de la région.

Nous avons appris à travailler de façon concertée et développer un savoir-faire qu'on nous envie. Au cours des prochains mois, nous aurons à franchir de nouvelles étapes en relevant le défi d'associer tout le milieu à la révision du plan stratégique de développement du Bas-Richelieu.

Cette démarche devra nous permettre d'intégrer toutes les dimensions du développement durable tout en respectant la diversité des interventions. Il faudra nous donner les moyens d'y arriver afin d'établir des priorités qui mobilisent la population », a précisé le nouveau président.

Pour sa part, monsieur Rajotte est très heureux de cette nomination « M. Lachapelle est un excellent choix, car en plus d'avoir une carrière remarquable et un solide bagage de connaissances et de

compétences dans le développement des collectivités, il compte plus de 20 années d'expérience à titre de membre du conseil d'administration de la SADC.



Je suis convaincu que, par son leadership et sa passion pour tout ce qui touche le développement local, il saura rallier les forces vives de notre grande région.»

Homme d'engagement et de concertation, M. Lachapelle possède une vaste expérience au sein de conseils d'administration, de tables de concertation et d'entrepreneuriat, de groupes de solidarité et de développement local pour divers organismes de la Montérégie.



Membres du comité exécutif entourant le nouveau président.



## L'audace de neuf entrepreneurs à la tête de sept entreprises!

C'est avec beaucoup de fierté que la SADC du Bas-Richelieu a souligné l'audace et la détermination de neuf entrepreneurs propriétaires de sept entreprises ayant bénéficié du programme Stratégie jeunesse. En effet, le 19 novembre dernier, a eu lieu la soirée *Reconnaissance Entrepreneurs en action 2008* réalisée en collaboration avec le Centre local d'emploi, le Centre local de développement et la SADC qui ont salué l'accomplissement de 44 projets d'affaires. Rappelons que ces projets sont issus des programmes Soutien au travail autonome, Jeunes promoteurs et Stratégie jeunesse.

### **L'audace à l'honneur!**

Lors de cette soirée *Reconnaissance*, la SADC du Bas-Richelieu en a profité pour rendre hommage à neuf entrepreneurs, qui ont reçu une plaque honorifique saluant les efforts soutenus et l'énergie investie dans la réalisation de leur projet d'entreprise.

Lise Gauthier, conseillère Stratégie jeunesse de la SADC, a profité de l'occasion pour souligner l'importance de reconnaître et de valoriser nos entrepreneurs, joueurs clés de notre développement économique. Elle se dit très fière de la cuvée 2007-2008 avec la venue de nouvelles approches innovantes tout en continuant l'accompagnement des entreprises déjà existantes.

Rappelons que le programme Stratégie jeunesse de la SADC a pour principal objectif d'inciter les jeunes à se lancer en affaires tout en leur donnant le goût de s'installer en région. Les jeunes qui désirent démarrer, acquérir, moderniser ou développer une entreprise peuvent avoir accès à un prêt personnel variant entre 5 000 et 15 000 dollars, avec un congé d'intérêt de deux ans sans prise de garantie, des modalités flexibles et un suivi personnalisé. Deux jeunes d'une même entreprise peuvent bénéficier d'un prêt.



**Brasserie artisanale Le Loup Rouge –**  
Jan-Philippe Barbeau et Martin Robichaud, centre-ville de Sorel-Tracy

Brasserie artisanale ayant pour objectif la fabrication et la vente de bières artisanales à consommer sur place uniquement, ainsi que la diffusion d'arts d'artistes locaux.



**Champignons Advitam inc. –**

Marie-Claude Héroux et Grégoire Dorval, Saint-Ours

Production de champignons de spécialité principalement les pleurotes. Advitam est également une entreprise biotechnologique qui extrait des enzymes de champignons ayant un fort potentiel industriel et agroalimentaire.



**Clôture Sorel-Tracy inc. –**  
Sylvain Salvat, Sorel-Tracy

Vente et installation de clôtures pour le secteur résidentiel, commercial et industriel, rampes de PVC et de barrières motorisées.



**Les Jardins Picoudi inc. —**

Luc Tellier, Saint-Robert

Entreprise maraîchère spécialisée dans la production de légumes de spécialité et de fines herbes principalement destinée aux marchés de détail et de la restauration.



**Laboratoire Julien Paul inc. -**

Sophie Tremblay, Sorel-Tracy

Service de laboratoire d'orthèse et prothèse du pied et vente au détail de chaussures confort et chaussures d'enfants. L'entreprise offre aussi un service d'appareillage orthopédique complet des membres supérieurs et inférieurs.



**Électrovalve inc. -**

Sébastien Hudon, Saint-Ours

Service de réparation de servovalves hydrauliques pour les industries qui utilisent des asservissements électrohydrauliques.



**Soudure F.H. inc. –**

François Hardy, Sainte-Victoire-de-Sorel

Fabrication, conception et réparation de produits en acier et métal en feuilles. L'entreprise est aussi spécialisée dans la soudure d'aluminium et d'acier inoxydable.



## La réussite de votre entreprise, on y croit, on y travaille avec vous!

### Nouvelle Chambre de développement agricole

C'est le 22 novembre dernier, devant quelque 400 convives réunis dans le cadre de la 4e édition du Gala Excellence agricole organisé par la Société d'agriculture que le préfet de la MRC, Raymond Arel, a fait l'annonce de l'appui de la MRC à la nouvelle chambre de développement agricole.

*«...le secteur agricole nous apparaît comme une force incontournable quand on parle de développement et de croissance pour notre région. Force incontournable parce que 86 % du territoire est zoné agricole, parce que 10 des 12 municipalités de la MRC sont rurales, et parce qu'on y trouve pas moins de 320 fermes » a mentionné monsieur Arel.*

Avec cet appui de la MRC et de tous les partenaires de développement, le



Alain Beaudin,  
nouveau commissaire

Bas-Richelieu est devenu un rendez-vous incontournable pour le savoir-faire agricole. La chambre de développement agricole permettra de soutenir et de valoriser l'esprit entrepreneurial.

neurial, la capacité d'innovation et de développement. Que ce soit par de bonnes pratiques agroenvironnementales, par l'importance accordée à la diversification de la production, par la mise en place de produits de niche, par le soutien à la relève agricole et la mise en réseau, la chambre investira jour après jour pour favoriser le développement des entreprises agricoles. Ce sont là des actions essentielles pour assurer un avenir prospère de l'agriculture dans le Bas-Richelieu.



Une présentation du



Ce concours s'inscrivait dans une démarche de sensibilisation auprès des jeunes visant à démythifier le métier d'entrepreneur(e) et à leur transmettre le goût d'entreprendre. Plus de 425 jeunes ont participé à ce concours. Soulignons la participation de Katherine Collette, gagnante du concours - volet étudiants. « J'ai été sensibilisé au milieu entrepreneurial grâce à l'entreprise de mon oncle et également grâce à ma participation au Camp Jeunes entrepreneurs (JE) de l'été 2005 tenue par la SADC ». Le camp JE a permis à des jeunes âgés entre 14 et 16 ans de s'initier au monde des affaires.

### Promouvoir l'entrepreneuriat

Rappelons que la JNCE a été organisée dans le cadre du Défi de l'entrepreneuriat jeunesse et qu'elle est une initiative du Réseau des carrefours jeunesse-emploi du Québec avec l'appui du Secrétariat à la jeunesse.

### AGENDA 21

### De l'intention à l'action concertée!

La SADC du Bas-Richelieu a participé en présence de nombreux partenaires du milieu à la 2<sup>e</sup> édition du Forum de l'Agenda 21 local de Sorel-Tracy, le 26 novembre dernier. Ce forum avait pour objectifs d'obtenir un portrait plus détaillé des initiatives en développement durable; de définir de façon plus précise les objectifs qui nous permettront d'établir les indicateurs du tableau de bord en développement durable et d'augmenter les opportunités de collaboration entre les divers partenaires.

L'activité a permis de faire un rappel des conclusions du premier forum et de présenter les actions déjà réalisées par les partenaires du milieu. De plus, les participants ont été invité dans différents chantiers à échanger sur les expériences, les difficultés et les perspectives de chacune des organisations. Le tout s'est terminé en plénière faisant ressortir des pistes d'action privilégiées.



Photo : Louis Latraverse



Gratien LeBel, 1995 à 2008  
conseil d'administration SADC

## Remerciements

Les membres du conseil d'administration ainsi que le personnel de la SADC du Bas-Richelieu tiennent à vous remercier pour les nombreux témoignages vibrants et de votre support lors du décès soudain de Gratien LeBel en octobre dernier.

Il était pour nous à la SADC, non seulement un administrateur, mais un collaborateur et un ami avec lequel nous avons partagé les difficultés et les succès. Il nous manquera profondément pour ce qu'il était : **un président** décidé, fier et déterminé devant tous les nombreux défis. MERCI!

## Conseil d'administration 2008-2009

### Comité exécutif

Président	René Lachapelle	Secrétaire	Hélène Paris
Vice-président, planification stratégique	à combler	Trésorier	Réjean Bériault
Vice-président, investissement	Denis Rajotte		

### Conseil d'administration

Agricole et agroalimentaire	Daniel Brouillard
Communautaire	Jacques Larochelle
Citoyen	à combler
Culturel	Marc Mineau
Économie sociale	à combler
Éducation niveau collégial	Yves Goudreault
Éducation niveau secondaire	Denis Rajotte
Entreprises de services	Réjean Bériault
Industriel	Denis Dumont
Jeunesse	Gary Carpentier
Municipal	Raymond Arel, Solange Cournoyer, Olivar Gravel, Marcel Robert
Recherche et développement durable	Yves Fortin
Santé	Daniel Ross
Syndicat	Robert Morand
Tourisme	Hélène Paris
Collaborateurs	Denis Boisvert, Marie-Josée Lafleur, Daniel Lessard, Céline Rousseau
Observatrice	Josée Plamondon

### **Œuvre artistique collective, CLD et SADC du Bas-Richelieu 48 X 36, acrylique**

Cette œuvre collective appelée « Concertation » a été réalisée avec la complicité et le talent d'administrateurs, de collaborateurs et de partenaires du CLD et de la SADC du Bas-Richelieu lors du 5 à 7 de Noël, le 11 décembre dernier. Sous la supervision de l'artiste peintre Mario Cardin, les invités ont laissé libre cours à leurs créativité. Le résultat est très étonnant. Cette œuvre collective est exposée présentement à la salle de conférence du 50, rue du Roi et sera remise à la Fondation du CHSLD qui la mettra aux enchères lors d'une activité de financement. Voici un exemple concret d'une action écoresponsable significative et durable.



Mario Cardin, artiste peintre, René Lachapelle et Daniel Gendron, président de la SADC et du CLD